

Pressemitteilung



4. Oktober 2017

Digitalisierung und Demokratie – Risiko oder Chance? Smart Democracy

Am Dienstag, 10. Oktober 2017, findet im Rathaussaal in Anröchte die zweite von vier Veranstaltungen der neuen VHS Reihe Smart Democracy statt: „Digitalisierung und Demokratie: Risiko oder Chance?“ Digitalisierung ist mehr als Technik.

Sie verändert unser soziales Miteinander, macht Privates öffentlich, verändert unseren Alltag. Unmittelbare Beteiligung aller an politischen Fragen scheint möglich. Freies Engagement wird allerdings schwieriger, wenn der Preis dafür die totale Transparenz des eigenen Verhaltens ist. Wir fragen: Welche Auswirkungen hat die Digitalisierung auf aktuelle politische Auseinandersetzungen? Unterläuft der in vielen Bereichen unkontrollierbare und undurchschaubare technische Wandel unsere Freiheit und Demokratie? In welchem Verhältnis stehen Chancen und Risiken?

„Die Reihe Smart Democracy überzeugt mit seinem neuen Format, Live-Stream im Rathaussaal, so dass man danach in den direkten Austausch miteinander kommt. Die fachkundigen Referenten sind eine absolute Bereicherung“, zeigt sich Bürgermeister Alfred Schmidt begeistert. Die beiden Referenten werden per Live-Stream in den Rathaussaal hinzugeschaltet:

Markus Beckedahl, deutscher netzpolitischer Aktivist und Journalist aus Berlin, wurde vor allem als Chefredakteur des von ihm 2002 gegründeten Blogs Netzpolitik.org bekannt, in dem Themen der Informationsgesellschaft behandelt werden. Netzpolitik.org ist einer der bekanntesten deutschsprachigen Blogs und wurde 2014 mit dem Grimme-Online-Award ausgezeichnet. Zwischen 2010-13 war er Sachverständiger in der Enquete-Kommission des Deutschen Bundestages zu „Internet und digitale Gesellschaft“ und ist seit 2010 Mitglied des Medienrates der Medienanstalt Berlin-Brandenburg. Er ist Autor und Herausgeber diverser Bücher zu Fragestellungen der Digitalen Welt.

Und Marina Weisband, erfahrene Rednerin in den Bereichen politische Partizipation, Privacy, digitale Gesellschaft, Medien und Krisen. Von 2011 bis 2012 war sie politische Geschäftsführerin der Piratenpartei Deutschland, wo sie für die Meinungsbildung innerhalb der Partei und für die Repräsentation nach außen zuständig war. Weisbands politische Schwerpunkte liegen in den Bereichen der Bildung und der Bürgerbeteiligung. Seit 2014 leitet sie zudem bei politik-digital e.V. ein Projekt zur politischen Bildung und liquid-demokratischen Beteiligung von Schülern und Schülerinnen.

„Während der Veranstaltung können über ein Online-Fragetool Fragen gestellt und hochgevolet werden.“, ergänzt Frauke Mönkeberg, VHS-Leiterin. „In der letzten Veranstaltung wurde eine Anröchter Frage durch das Voting an die Referenten gestellt. Das war sehr beeindruckend.“

Weitere Veranstaltungen der VHS Reihe Smart Democracy: Mittwoch, 25.10.17 „Der bewertete/bewertende Mensch – zwischen Selbstoptimierung und Überwachung: Wie wollen wir leben?“ und Dienstag, 7.11.17 „Hate Speech – Umgang mit Hasskommentaren im Netz“. Weitere Informationen und Anmeldung unter www.vhs-lippstadt.de

V.i.S.d.P.: Gemeindeverwaltung Anröchte, Hauptstraße 74, 59609 Anröchte,
Tel.: 02947/888-0; Fax: 02947/888-180; e-Mail: post@anroechte.de; Internet: www.anroechte.de

PM_Smart Democracy 10.10.17